

ATIENZA, 1709

Reparación de las casas de Manuel de Salazar¹

Juan Luis López Alonso



Era **Manuel de Salazar Barnuevo y Salcedo** señor de las villas de Pelegrina y La Cabrera, vecino y Regidor Perpetuo de la Ciudad de Soria. De las pocas noticias que tenemos de él, sabemos que fue Diputado de Arneses en Soria los años 1700, 1702, 1703, 1704, y 1713. Gran propietario y miembro de uno de los 12 linajes de Soria. Casado con Josefa Antonia de Salcedo. De joven lo encontramos como paje de Carlos II. Ganadero fino trashumante, cuya cabaña le administra desde 1688 Toribio Gutiérrez de Pro y Lamadrid. No le conocemos otros bienes raíces en Atienza aparte de las cuatro casas que serán objeto de reparación. Emite testamento el 24 de noviembre de 1735, año de su muerte, dejando por heredera universal a su mujer².

Para empezar las obras hay que hacer un proyecto, y D. José Carnicer, vecino de Soria y Mayordomo que es para la administración de los bienes y *hacienda* de D. Manuel de Salazar, recurre al maestro y constructor atencino Sebastián Cerrada, que ejecutará tanto el proyecto, como las obras. De ello presentamos al lector el Memorial del proyecto y la Escritura de la obra.

Memorial de condiciones

“Condiciones que Sebastián Cerrada, maestro de carpintería y albañilería en las casas de D. Manuel de Salazar que tiene en la Villa de Atienza: una en la calle del Águila³ y tres en La Plazuela:

- *Primeramente es condición que la que tiene en la calle del Águila lo que toma desde la cocina que está en el cuarto que mira hacia san Gil, detrás de la casa del Licenciado Galán. Se ha de demoler de aquí a la tierra. Y no se ha de volver a levantar lo que toma el cuarto que mira hacia san Gil se ha de rebajar de aquí a la muralla y por la parte que cae al patio se ha de rebajar de aquí a las columnas de piedra.*

¹ AHPGU. P-2300

² ARCHVA. Registro de Ejecutorias, caja 3187, 132.

³ Hoy calle de Layna Serrano.